

l'abbé L. BOMPAIS, vicaire à Sainte-Clotilde de Paris. 1 vol. in-16 (251 pages), 3 fr. ; *franco*, 3 fr. 25. Gabriel Beauchesne, libraire-éditeur, rue de Rennes, 117 — Paris (6<sup>e</sup>)

Mettre l'âme des jeunes gens en contact direct et personnel avec l'âme même de Jésus-Christ, tel a été le but de l'auteur.

Suivant la tradition des maîtres de la vie spirituelle, il commence chacune de ses méditations par la « composition du lieu ». Ce lieu d'élection, où l'on respire une atmosphère de vie, est toujours l'Évangile. Quelques paroles du divin Maître sont citées, leur sens profond rapidement dégagé, et les circonstances où elles furent prononcées, précisées, moins pour flatter la curiosité que pour fixer l'attention.

L'expérience d'un ministère exercé dans des milieux assez divers inspire le second point. Cette partie de la méditation, qui est la plus développée, invite le jeune lecteur, collégien, ouvrier ou employé, à réfléchir aux réalités de sa vie quotidienne, à la lumière des enseignements du Sauveur. On s'y efforce de l'exercer à une piété forte et agissante, qui ne se paie ni de mots ni de sentiments vagues, mais aille droit à la réforme incessante de soi-même et à la pratique de l'apostolat. Atténuer ou voiler les exigences du Maître, ce serait méconnaître son amour. D'ailleurs, c'est aux exhortations viriles que les jeunes hommes se plaisent le mieux.

Cependant la force n'est pas la sécheresse. C'est pourquoi la méditation se termine par une prière suivie d'une résolution. Quand l'esprit est convaincu et éclairé, c'est au cœur et à la volonté de se donner : un appel court, mais vif, leur est alors adressé.

Ces trois points ne tiennent jamais plus de trois pages ; car nos jeunes impatientes veulent qu'on les mène au bien sans lambiner, et tous peuvent trouver le temps de lire et même de méditer chaque matin ces brèves réflexions.

Le plan du livre n'en donne pas moins un programme complet de vie chrétienne. Les premiers chapitres conduisent à Jésus, l'idéal, l'inspiration et le principe de cette vie. Puis à la suite du Maître on s'engage dans la voie des grandes vertus chrétiennes : Pureté, Humilité, Charité, Amour de l'effort et du travail, Renoncement, Sincérité. A son école on se for-